



Serie de documentos sobre las perspectivas del sistema económico global y el papel de América Latina

¿Cuáles son las ideas compartidas por el Norte y el Sur globales sobre cómo erradicar desigualdades económicas, limitar los riesgos en el sistema financiero internacional, y a la vez, ajustar la globalización en términos de democracia, justicia social y sustentabilidad?

La crisis económico-financiera mundial de 2008-2009 puso en evidencia la influencia que tienen el comercio y los flujos de capital transfronterizos sobre la economía global. La dinámica económica actual, heredada de esta crisis, involucra desafíos vinculados con el sistema multilateral; en particular, con la organización económica y la arquitectura financiera internacional. El desarrollo y la implementación de ideas para eliminar desigualdades económicas a escala global y limitar los riesgos en el sistema financiero mundial deben convertirse en el objetivo principal a la hora de pensar la reformulación de la globalización en términos de democracia y de justicia social.

A fin de dar impulso a esta discusión en América Latina, ofrecemos aquí un dossier especial de videos y documentos producidos por NUEVA SOCIEDAD junto con una serie de expertos en la materia.

VIDEOS

José Antonio Ocampo / [¿Es posible la gobernanza económica global?](#)

Ladislau Dowbor / [¿Pueden los BRICS influir en el sistema global de poder?](#)

Michael Dauderstädt / [¿Se puede reducir la desigualdad global?](#)

Pabel Muñoz / [¿Cómo puede enfrentar América Latina las desigualdades globales?](#)

Heribert Dieter / [¿Cuáles son las implicancias geopolíticas de los acuerdos megaregionales como TTIP y TPP?](#)

Roberto Conde / [¿Qué implicancias tienen los acuerdos megaregionales de comercio para América Latina?](#)

Felipe Lopeandia / [¿Qué implicancias tienen los acuerdos megaregionales de comercio para América Latina?](#)

Michael Fichter / [¿Se puede limitar el poder de las corporaciones transnacionales?](#)

Victor Báez / [¿Se puede controlar el poder de las empresas transnacionales en América Latina?](#)

Rogelio Ramírez de la O / [¿Se puede controlar el poder de las empresas transnacionales en América Latina?](#)



ENTREVISTA

«La falta de cooperación impositiva internacional es uno de los mayores problemas para el desarrollo global»

Sin un gobierno de las instituciones financieras internacionales, los países emergentes insistirán en buscar alternativas como el BRICS.

Diálogo con **José Antonio Ocampo**. [Leer](#)

ANÁLISIS



Prosperidad compartida en las economías emergentes. Del cambio de paradigma al cambio de realidad

La crisis global de 2008 ha dado lugar a un cambio de paradigma. Ahora debe haber un cambio en la realidad con políticas más activas que reduzcan la desigualdad. Por **Michael Dauderstädt**. [Leer](#)



Hacia un mayor control democrático de las empresas transnacionales

¿Cómo pueden la sociedad civil y los gobiernos regular el poder de las multinacionales, que dominan el 80% del comercio internacional? Por **Michael Fichter**. [Leer](#)



«El retorno de la geopolítica. La política comercial en la era del TTIP y el TPP»

Cómo, al excluir a las potencias emergentes, los nuevos megaproyectos de comercio liderados por Estados Unidos llevarán a la creación de un sistema rival. Por **Heribert Dieter**. [Leer](#)



Reforma de la arquitectura monetaria y financiera internacional

El sistema económico mundial debe cambiar para lograr una mayor representatividad global y una participación más amplia de los países en desarrollo. Por **José Antonio Ocampo**. [Leer](#)

NUEVA SOCIEDAD es una revista latinoamericana de ciencias sociales, que se publica cada dos meses en Buenos Aires y se distribuye en todo el mundo, desde 1972.
nuso.org

